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朱骏自述“ 七年之痒”

这七年我别的没干
只做了一件事———保住申花

“ 哟，这不是朱骏嘛！申花的老板⋯⋯”2月8日下午的上海扬子江大酒店咖啡厅，
当朱骏走进来时，不少人认出了他，尽管此时的他已不是申花的老板，尽管这支球队
的名字已经更名叫做绿地申花。朱骏永远与众不同，桌上的其他人都在喝茶，而他却
要了杯橙汁加胡萝卜汁，朱骏说：“ 这才是最好的养生饮品，一大把年纪了，要学会保
养身体喽。” 青年报记者 叶飞

自从1 月1 9日首次表态：“ 我真

心希望有实力的企业能接手申花，把

申花做得更好，我只是一个普通人，

也需要休息，也需要调整。”将近20天

过去，朱骏未发一言，8日下午他对记

者说：“ 从内心来讲，我现在什么都不

想说，也懒得说，我希望申花的未来

会更好，过去这7年，我觉得自己做了

一个投资人该做的事情，至于外人怎

么说我，我并不在意。”

如果用数字衡量朱骏经营申花

的这7年，俱乐部账面上显示的数字

是投入6.3亿人民币，其中还不包括

他 通 过 境 外 公 司 支 付 给 球 队 的 资

金。

如果用商人的眼光来看待朱骏

经营申花的这7年，显然他是做了一

笔赔本的买卖，很多人都关心，朱骏

离开申花，他能拿到多少安家费？较

为准确的消息是，他拿到了1 .5亿，换

句话说，过去的这7年，他的个人资产

因为投入申花至少缩水了6个亿。

朱骏的一位朋友说他脑子有毛

病，“ 这6个亿干什么不好？真是想不

通，他当初为什么要进入申花，更想

不通，在撑了这么久之后，会这么痛

快地离开申花。”朋友的言语刺激，勾

起了老朱谈话的欲望，他问记者要了

根香烟，狠狠吸上一口，然后开说：

“ 这7年，我至少干了一件成功的事

情，那就是保住了申花。7年前申花碰

到的困难，比现在还要厉害，我只是

和其他股东谈了1 个小时，就签订了

合并合同。外面人都说朱骏很重视合

同，这话说得没错，但当时，如果我真

的重视自己的利益，也不会出现后面

的所谓股权问题。现在我可以跟大家

说，后面几年我想要拿到股权，唯一

的目的就是去融资，当时我们与平

安，与境外的公司谈合作，可是拿不

出足够吸引对方的股份给人家，我们

凭什么要求对方向申花注资，包括康

桥基地，我的想法是建一个申花的主

场，通过市场的力量把申花做大，可

是这些想法最终都未能实现。”

“ 说到底，我也就是一凡人，凭着

个人的力量一直撑下去，身体累了，

心也凉了，从201 2年我就说了，只要

有企业愿意接手申花，我可以随时放

手。现在既然有更有实力的企业愿意

接手申花，我举双手欢迎。”朱骏说，

他现在的心情很坦然，“ 我觉得自己

对得起申花，在它即将消失的时候，

我保住了它。201 3赛季，在它被罚6

分的时候，尽管我心有不甘，认为历

史的旧账凭什么算到这支球队的身

上，但还是掏了钱交了罚款，最关键

的是，球队保级成功，这七年，我没干

别的，只做了一件事情———保住申

花。”

2月8日下午，在座的一位人士，

把朱骏比喻为一个愤青，“ 一位达官

贵人的女儿，等到她到了结婚的年

纪，家道败落，曾经来提婚的富商们

都跑了。这时候这位愤青青年出现

了，他对未来的丈母娘说，我娶你的

女儿，眼看挑选的余地越来越小，于

是这家爽快地把女儿嫁给了这个愤

青，一场仓促的婚姻决定了婚后的

生活必然纷争四起。丈母娘一开始

只是对女儿说，你看这家的女婿真

有钱，又给家里买了一套豪宅，那家

女婿也不差，刚给老婆换了一款新

跑车，到后来，直接对女婿说，人家

的女婿如何如何有钱。终于有一天，

这位愤青的女婿爆发了，他对丈母

娘和妻子说，好吧，既然这样那就离

婚，没想到话刚开口，丈母娘就掏出

了离婚协议书，更让愤青没有想到的

是，他的妻子早已在这份离婚协议书

上签字画押。”

对于朋友的比喻，朱骏给出了

两点补充：“ 首先，这位愤青还是有

点钱的，他并不是养不活自己的女

人。另外离婚了，没有让这位愤青去

嫉恨丈母娘和妻子，每个人都有自

己对生活的理解与追求，离婚对于

双方都是一种解脱，以后在街上碰

到，还会打个招呼，互道一声珍重，

就是这样。”

1 月30日凌晨4点26分，这位愤青

在朋友圈发了一条微信，只留下三个

字：“ 我走了。”

朱骏眼中的这七年

朋友眼中的这七年

朱骏走了，结束了一个时代。但
是如何评价朱骏却似乎成了足球圈
里的一道难题。
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